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§３.アンケート調査 

３-１.アンケート調査の概要 

 整備計画の策定にあたり、住民意向の把握を目的とし、下記３項目のアンケート調査を実施した。 

 

（１）文台３号(暗闇坂)一方通行化に関する意向把握 

目 的 基本計画を受け、整備優先道路④文台３号一方通行化に対する意向把握 

対 象 言問通り以南の弥生二丁目住民を対象(485 通･164 棟) 

実施方法 

及び時期 

・H26.7.9～7.31 配布:7/8(ﾎﾟｽﾃｨﾝｸﾞ)・回収:7/31(消印有効･(区宛郵送)) 

（回収数:183 通(回収率 37.7%)） 
 

（２）景観配慮型舗装に関する意向把握 

目 的 

・整備優先道路⑤区道 871 号(Ｓ坂下～不忍通り)及び⑥区道 871 号(藍染大通り)における景観配

慮型舗装整備イメージに対する意向把握 

・なお、舗装は石畳風アスファルト(カッター目地)を前提 

対 象 
沿道町会(藍染町会･根津八重垣町会･宮本町会)を基本 

※周知方法：町会長等への連絡 

実施方法 

及び時期 

○沿道町会説明会でのアンケート調査及び町会長への説明及び意見集約依頼 

 ・根津八重垣町会:H26.11.12(回答数 24) ・藍染町会：H26.11.19(回答数 7) 

・宮本町会：町会より区へ回答 

○ふれあい館ロビーにアンケート用紙及び舗装サンプル等を設置 

・H26.11.20～26(回答数 2) 

 

（３）整備計画(案)に関する意向把握 

目 的 整備計画(案)に対する意向把握及び整備計画への反映 

対 象 

地域住民 

※周知方法：町会長等への連絡、ニュース及び 

区報(1/25 日号)への掲載 

 
注)当初は無作為抽出 1,000 名を対象とした郵送アンケ

ート調査を予定していたが、直接地域住民に計画内容

を説明したうえで意向を計画に反映したほうがよい

と判断し、意見交換会開催に変更した。 

<区報ぶんきょう平成 27 年 1 月 25 日_2 面> 

実施方法 

及び時期 

○意見交換会を開催し、整備計画(案)を説明し、その後アンケート用紙に記入を依頼 

向丘･千駄木地区：H27.2.2(参加者数 3名-回答数 3) 

弥生･根津 地区：H27.2.3(参加者数 5名-回答数 2) 
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３-２.文台３号(暗闇坂)一方通行化に関する意向把握結果 

一方通行化に関する住民意向としては、｢賛成:15.3％｣｢反対:72.7％｣｢どちらでも（わからない）:12.0％｣

であり、【反対】が過半数以上を占めた。 

利用状況別でみると、一方通行指定方向である｢台東区方向利用者｣では賛成が 50％を占めるが、

逆の｢言問通り方向利用者｣に賛成する方はいなかった。また｢利用しない｣方でも反対が約 50％と

も多かった。 
 

文台３号(暗闇坂)の一方通行化について 

 

 

【利用状況別内訳】 

 

 

 自由意見より一方通行化の賛否理由は、以下のとおり整理される。 

反対理由とは、｢不便になる｣との意見もあるが、【地区内(代替ルート)の安全性】を懸念する意

見が も多く、賛成の方でも地区内の安全性を懸念する意見があった。 

賛成 

○歩行空間拡充のため(現状の歩行空間が十分でない)【35.9％(14/39) 】 

○歩行者･自転車の安全確保のため【12.8％(5/39)】 

○台東区側が一方通行だから【7.7％(3/39)】 

反対 

○地区内の安全性を懸念(地区内道路への自動車交通の流入)【50.0％(64/128)】 

○不便になるから【17.2％(22/128)】 

○今のままでよい･必要ない【10.2％(13/128)】 

○暗闇坂の安全性を懸念(一方通行化することによる自動車速度の上昇) 【3.9％(/128)】 
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【参考】一方通行化アンケート調査票 
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３-３.景観配慮型舗装意向把握結果 

（１）⑤区道 871 号(Ｓ坂下～不忍通り) 

 ⑤区道 871 号(Ｓ坂下～不忍通り)については、歩道未設置のため、車道の舗装色についての意向

を把握した。 

 アンケートの結果、舗装色は【グレー】の回答が も多い結果となった。 

 
有効回答数 

グレー ちゃ きいろ 

舗装の色 
31 

81.6% 

5 

13.2% 

2 

5.3% 
  ※沿道町会説明会(藍染町会･根津八重垣町会)時の回答(31)を含む(宮本町会からは、｢グレー｣で回答あり) 

【現 況】 【整備イメージ】 

 

（２）⑥区道 871 号(藍染大通り) 

 ⑥区道 871 号(藍染大通り)については、車道・歩道それぞれの舗装についての意向を把握した。 

 アンケートの結果、舗装色は【グレー】の回答が も多い結果となった。 

 
有効 

回答数 

車道の色 歩道の色 

グレー ちゃ きいろ グレー ちゃ きいろ 

車道と歩道は 

同じ色 

1 

2.3% 

0 

0% 

1 

100% 

0 

0% 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

車道と歩道は 

別の色 

10 

22.7% 

6 

60.0% 

3 

30.0% 

1 

10.0% 

3 

30.0 

6 

60.0 

1 

10.0% 

歩道は 

黒(通常 As) 

33 

75.0% 

33 

100% 

0 

0% 

0 

0% 

- 

- 

- 

- 

- 

- 
  ※沿道町会説明会(藍染町会･根津八重垣町会)時の回答(31)を含む(宮本町会からは、｢グレー｣で回答あり) 

【現 況】 【整備イメージ】 
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【参考】景観配慮型舗装アンケート調査票 
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３-４.整備計画(案)意向把握結果 

 整備優先道路及び個別対策箇所の整備計画(案)の内容について意向を確認した結果は下表に示すと

おりであり、整備計画(案)で整備計画を検討していくことで問題はないと判断できる。 

 計画(案)で 

整備してよい 

追加検討を 

して欲しい 
わからない 

整備は 

しなくてよい 

整
備
優
先
道
路 

①区道 870 号(日医大前) 5(100%) 0( 0%) 0(0%) 0(0%) 

②区道869号(駒込学園前～日医大) 5(100%) 0( 0%) 0(0%) 0(0%) 

③区道 868 号(薮下通り) 5(100%) 0( 0%) 0(0%) 0(0%) 

④文台３号(暗闇坂) 4( 80%) 1(20%) 0(0%) 0(0%) 

⑤区道 871 号(Ｓ坂下～不忍通り) 5(100%) 0( 0%) 0(0%) 0(0%) 

⑥区道 871 号(藍染大通り) 5(100%) 0( 0%) 0(0%) 0(0%) 

個
別
対
策
箇
所 

a:区道 521 号×私道 

4 

(100%) 

0 

(0%) 

0 

(0%) 

0 

(0%) 

b:区道 522 号×私道 

c:区道 376 号×私道 

d:区道 523 号×私道 

e:区道 534 号×区道 533 号 

f:区道 556 号×私道 

g:区道 871×私道 

h:区道 871 号(Ｓ坂下) 

i:区道 580 号×区道 577 号 

j:区道 562 号×文台５号 
注）個別対策箇所｢a:区道 521 号×私道｣は交差点内が私道となるため、【整備は実施しない】こととして説明 

 

 

 なお、意見交換会において、以下の意見交換が行われた。 

「①区道 870 号(日医大前)」について 

○
意見

 整備時の植栽樹種の選定の参考として、当該路線に植樹されている【ﾊｸﾓｸﾚﾝ】は、日医大看護

師の制服をイメージして選定されたと聞いている。 

⇒
回答

 本計画では、植栽樹種までの検討は実施していない。今後具体の設計検討の際、担当課を含め、

植栽樹種を選定していく。 

「個別対策箇所」について 

○
意見

 【a～f】については、地元町会と意見交換をしたらどうか？ 

⇒
回答

 具体の整備に入る際には、個別に意見交換会や工事説明会等を開催する予定である。 

○
意見

 交差点対策として、【イメージハンプ】の設置は検討しないのか？ 

⇒
回答

 イメージハンプは設置しない(警察との協議による)方向で検討している。 

「意見交換会開催周知方法」について 

○
意見

 意見交換会参加者数が少ない。もっと参加者数を増やすよう努めて欲しい。町会掲示板だけで

なく、区掲示板も活用すべき。 

⇒
回答

 今後実施予定の住民説明会に向け、参加者数が増えるように周知方法を検討する。 
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【参考】整備計画(案)アンケート調査票 

※配布は A4 両面刷りにて実施 




